
  

LA ESTRELLA DE ARICA 
MARTES 28 DE ENERO 2025 

  

Denuncian falta de médicos en 
recintos de atención municipal 
Comité de Apoyo a la Gestión se reunió con el senador Durana para plantear sus inquietudes. Directora de Disam, en 
tanto, aseguró que pese a que existen recursos y plazas para la contratación, no hay profesionales disponibles en Arica. 

María José Collado Rojas 
mariajosecolladoGestrellaarica.l 

reocupación por la 
Pp falta de doctores del 

Programa de Médi- 
cos en Etapa de Destina- 
ción y Formación (EDF) en 
los consultorios de Arica 
expresaron las dirigentes 
del Comité de Apoyo a la 
Gestión (Coages) del cesfam. 
Iris Véliz al senador José Mi- 
guel Durana. 

“Estamos experimen- 
tando graves problemas re- 
lacionados con la falta de 
médicos, especialmente 
con los EDF. Desde el año 
pasado he enviado cartas a 
la municipalidad, a la Di- 
rección de Salud Municipal 
y al Servicio de Salud, por- 
que esta situación debe re- 
vertirse”, expresó Rita Ja- 
mett, presidenta del Coa- 
ges. 

Agregó además que per- 
sonas que llegan desde los 
valles u otros sectores aleja- 
dos, como también de la 
misma ciudad, deben ha- 
cerfilas en los consultorios 
sólo para sacar hora para 
atenderse, en circunstan- 

cias que los Centros de Sa- 
lud Familiar (cesfam) son 
los que tienen más usua- 
rios inscritos. 

La secretaria del Coages, 
Elizabeth Luque, dijo que 
no hay médicos en su con- 
sultorio y los que hay, es- 
tán con licencia médica, lo 
que redunda en falta de 
atención. “Muchas veces 
los pacientes que vienen de 
lejos se van llorando por 
falta de atención, por lo 
que le estamos pidiendo al 
senador que nos dé una 
manito con las autoridades 
de los organismos perti- 
nentes”. 

Reclamaron además 
que en una reunión se les 
informó que el cesfam sólo 
atenderá patologías de ba- 
se como hipertensión y dia- 
betes, entre otras y las per- 
sonas que estén enfermas 
tienen que dirigirse al Ser- 
vicio de Atención Primaria 

de Urgencia de Alta Resolu- 
ción (SAR) Iris Véliz, lo cual 

no es óptimo para los pa- 
cientes.Otro de los reparos 
planteados porlas dirigen- 
tesson los códigos QR. “Los 
adultos mayores no los sa- 
ben emplear y los usuarios 
que en general son perso- 
nas vulnerables, no cuen- 
tan con equipos móviles 
aptos, por lo que necesita- 
mos mayor empatía para 
quienes acudimos a estos 
establecimientos”, expre- 

OF PARLAMENTARIA 

    

  

PLANTEARON SUS INQUIETUDES AL SENADOR, QUIEN SE COMPROMETIÓ A GESTIONAR REUNIONES. 

saron, 
El senador Durana se 

comprometió en solicitar 
una reunión con el nuevo 

alcalde, Orlando Vargas, 
para plantearle el tema de 
la salud primaria. Al mis- 

mo tiempo, solicitará un 
encuentro con la directora 

del Servicio de Salud de Ari- 
ca y Parinacota, Patricia 
Sanhueza. “Debemos cons- 
truir alianzas con las auto- 

ridades que administran la 
salud en Arica, con la fina- 

lidad de buscar soluciones 
en favor de los usuarios de 

los consultorios”, concluyó 
el parlamentario. 

La directora dela Dirección 
de Salud Municipal (Di- 
sam), Claudia Villegas sos- 
tuvo quela contratación de 
médicos en Arica es bastan- 

te complejo, pues no pare- 
ce ser un destino deseado 

para los profesionales. Co- 
'mentó que la Disam cuen- 
ta con recursos y plazas dis- 

ponibles para la contrata- 
ción de profesionales, sin 
embargo, no hay disponibi- 
lidad para que trabajen en 
esta zona. 

“Por la pandemia nos 
autorizaron a contratar a 
médicos sin el examen de 

validación de Eunacom 
que se exige en Chile. A 
partir del 30 de septiembre 
del 2024 ese permiso espe- 
cial expiró y para la Disam 
eso significó la salida de 11 
médicos que, al no contar 
con ese examen, no pudie- 
ron postular a la recontra- 
tación”, dijo. 

Mencionó que sien Ari- 
ca yase arrastraba una bre- 
cha de contratación, a la fe- 
cha hay 10 médicos que fal- 
tarían por contratar de un 
total de 80 plazas desigana- 
das para este año en cesfam 
y postas rurales. 

Por otro lado, apuntó 
queen el caso delos SAPU y 
SAR, estos no forman parte 
de los cesfam, pues son 
convenios que vienen fi- 
'nanciados porel Ministerio 
deSalud. “Los médicos que 
trabajan en estos dispositi- 
vos exigieron al alcalde que 
un reajuste en sus remune- 
raciones. El alcalde se reu- 
nió con ellos y a pesar de 
que no son parte de la res- 

ponsabilidad de los cesfam, 
por supuesto que nos inte- 
resaba queestos recintos si- 
gan funcionando, por lo 
que el alcalde se compro- 
metió a aumentarles el va- 

lor de la hora, lo que se ha- 
rá efectivo desde febrero”. 

  

MUNICPAUDAD: 

LA DISAM DEBERÁ REALIZAR UN PLAN DE MEJORA EN EL CESFAM.   
Preocupación por alto número de 
licencias médicas en el Iris Véliz 

La directora de la Di- 
sam, Claudia Villegas, 
mencionó que en el caso 
de los médicos en Etapa de 
Formación y Destinación 
(EDF), son contratados por 
el Ministerio de Salud. “El 
año pasado se sumó el ces- 
fam Rosa Vascopé, que es 
un cesfam nuevo con dos 
médicos, pero todos los de- 
más recintos oscilan entre 
ocho a diez médicos que 
vienen como aporte del 
ministerio y que se suman 

a las contrataciones del 
municipio, que permiten 
compensar en partela bre- 
cha”. 

En el caso del cesfam 
Iris Véliz, la directora 

mencionó que existe un 

aumento de las licencias 

médicas de estos médicos 
que aporta el ministerio. 
“Informamos al Servicio 

de Salud respecto al nú- 
'mero de licencias, que son 
reiteradas y cortas, por lo 
que tampoco nos permite 

reemplazar, generando es- 
tragos y el malestar de la 
comunidad. Ahora bien, 
ante esta situación hubo 

que generar planes de me- 

jora, por ejemplo, en el 
cesfam Amador Neghme, 
que tienen un número 
muy reducido de licencias 
de estos mismos profesio- 
nales, hacen roles de tur- 

no con los médicos, va- 
riando sus horas de entra- 

da y salida, lo que els per- 
mite ir distribuyendo su 

carga laboral, y que sea 
más dinámico su perma- 
necer en estos estableci- 
mientos”. 

Añadió que el plan se 
abordará desde febrero en 

el Iris Véliz. Finalmente, 
respecto al uso de códigos 
QR explicó que se trata de 
un nuevo método imple- 
mentado en algunos ces- 
fam para el agendamiento 
de horas y atención remo- 
ta, lo que evitaría las filas 
para solicitar atención.
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